

Vía libre hacia la segunda ronda

SIGFREDO BARROS, enviado especial

SANTIAGO DE VERAGUAS, Panamá.— Defensa impecable, sin errores en casi 100 lances. Pitcheo impresionante, con promedio de 0,78, apoyado por 24 ponches en 23 entradas y solo un par de boletos. Ofensiva aplastante, la mejor de la justa con average de 385 y 14 extrabases.

Esa ha sido, sintetizada en números, la actuación de la selección nacional cubana en los tres primeros desafíos de la XXXIX Copa Mundial, una de las cuatro escuadras invictas junto a los sorprendentes holandeses, los inspirados panameños y un equipo canadiense apoyado en su cuerpo de lanzadores.

No es una sorpresa para nadie que Cuba haya iniciado la justa con tan excelente desempeño. Se trabajó para eso durante meses, primero enviando tres conjuntos diferentes a igual cantidad de eventos internacionales, luego concentrando a los mejores, topando primero con Puerto Rico y, ya confeccionado el elenco, chocó con Panamá y Venezuela.

Muy distinto ha sido el derrotero de otros. Australia llegó aquí en tres vuelos distintos, pues sus peloteros andaban por diferentes ciudades norteamericanas, prácticamente se conocieron horas antes de salir al terreno. El resultado: últimos en

bateo, 141, sin poder anotar una carrera en tres partidos.

El reverso de la medalla han sido los holandeses, victimarios de dos de los planteles considerados entre los favoritos para seguir avanzando, Taipei de China y Japón. Organizadores de torneos ya tradicionales en Haarlem y Rotterdam, son la nación europea que más ha adelantado en el mundo beisbolero, al extremo de que están empuestos con Cuba en fildeo —cero error—, y sus serpentineros promedian 1,17, además de ser punteros en bases robadas, 6.

Decepciones hay, como en todo torneo. En este capítulo marchan al frente taipeyanos y japoneses, quienes no han podido saborear las mieles de la victoria en cinco desafíos, los primeros lanzando para más de 10 carreras limpias y los nipones exhibiendo un anémico promedio al bate de 210, representados aquí por jugadores de la Liga Industrial.

Volviendo a nuestro equipo, constituye toda una satisfacción observar el desempeño de las nuevas figuras. Con dos años en el colectivo, metido en su segundo Mundial, José Dariel Abreu está madurando como pelotero y es el tercero en average con 600, todos sus jits sencillos, sin desesperarse ni tratar de halar lo que le tiren.

Eriasbel Arriuebarrena arranca exclamaciones de la afición por sus fildeos espectaculares, jugando como si llevara años de



La defensa cubana no ha cometido errores. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA, enviado especial

experiencia y está al frente del equipo en impulsadas, 6, una más que Yulieski. Rusney Castillo aprovecha cada turno al bate y acumula 4 imparables en 6 turnos. Anda bien el relevo, sin duda.

Ayer fue día de descanso general, menos para norteamericanos y nipones que dirimían su juego suspendido por lluvia, los primeros sorprendidos por los

boricuas en su partido inicial.

Hoy el rival de Cuba será Sudcorea, con Yulieski González como abridor, porque según Urquiola los asiáticos tienen en su alineación algunos bateadores de esa mano. De vencer, los nuestros pudieran comenzar la segunda ronda invictos, faltándoles los choques ante Italia, Alemania y Nicaragua. Cuestión de tiempo, nada más.

Ariel B. Coya

Finalmente Cuba tendrá a tres boxeadores en el medallero del Mundial de Bakú que, como el de Milán'09, quedará repartido entre 22 países, pese a contar esta vez con una división menos.

Y es que tras adentrarse en la fase de cuartos, solo la mitad de sus seis candidatos logró asegurar al menos un bronce, luego de que Lázaro Álvarez (56 kg) superara 19-10 al estadounidense Joseph Díaz y Yasniel Toledo (60) 15-10 al sudcoreano Soon Chul Han. Mientras, el capitán Julio César La Cruz (81) se labró un apretado triunfo 14-13 sobre el australiano Damien Hooper, subtitular juvenil del orbe en los 75 kg el año pasado.

Fuera de ese entramado se quedó, en cambio, José Ángel Larduet (91), quien aspiraba con fuerza al podio. En el Complejo Deportivo Heydar Aliyev de la capital azerí, el santiaguero abrió perdiendo el round inicial (7-9) frente al local Teymur Mammadov y, aunque logró estrechar la diferencia en el segundo (9-8), se le agotó la gasolina en el de cierre (4-7) para terminar cediendo 20-24.

Mal y pronto acabaron los otros dos. Yosvani Veitia (49) cayó ante el campeón defensor Serdamba Purevdorj, de Mongolia, por RSC en el primer asalto, y a Erislandy Savón (+91) lo sorprendió el anfitrión Magomedrasul Majidov con un golpe a la cabeza (RSCH) en el intermedio.

Un trío a semifinales



Para discutir el oro, el camagüeyano La Cruz (81 kg) tendrá que superar mañana al ruso Mekhontsev. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

Sobre este último resultado, conviene hacer un aparte, pues desde la sede trascendió que la delegación cubana elevó una protesta, al considerar errado un veredicto que

invalidaría a Savón de competir próximamente en los Juegos Panamericanos. Según su reclamación, el púgil guantanamero era quien llevaba la iniciativa en el intercambio, cuando el referee detuvo el combate, e incluso el médico que lo examinó, lo declaró perfectamente consciente, por lo cual la regla que postula su alejamiento del cuadrilátero durante un periodo, no debería aplicarse. Queda entonces en manos de la AIBA ver qué solución le ofrece al caso.

Por lo demás, cabe consignar que, aun así, la escuadra de la Mayor de las Antillas solo será superada en cantidad de metales por Ucrania y Kazajstán, con cinco y cuatro hombres, respectivamente, pues Rusia e Inglaterra igual vieron limitados sus efectivos a tres.

El certamen, además, despidió sin preseas al búlgaro Detelin Dalakliev (56), el italiano Roberto Cammarelle (+91) y los rusos Andrey Zamkovoy (69) y Artur Beterbiyev (81), de modo que solo repetirán en el podio 11 de los 44 medallistas de la anterior edición.

Hoy habrá descanso y mañana se disputarán las semifinales, en las que el pinareño Álvarez enfrentará a Anvar Yunusov, de Tayikistán, y los camagüeyanos Toledo y La Cruz al kazajo Gani Zhailauov y el ruso Egor Mekhontsev, monarca mundial de los 91 kg en Milán'09. Los que resulten airoso pugnarán por el oro en la gran final del sábado.

Camino a Guadalajara '11

Yoel Tejeda Pérez

El evento de tenis correspondiente a los ya cercanos Juegos Panamericanos de Guadalajara será uno de los más fuertes en los últimos años, pues de los 80 atletas participantes solo cinco aparecen sin ranking, cuatro del uno al 100, y 36 competidores entre el 201 y el 500.

Esta situación no amilana a Misleydis Díaz —conocida cariñosamente como “Bellita”— y William Dorante, optimistas en los entrenamientos de cara al certamen que enfrentarán en tierra mexicana. Lo que sí preocupa a la familia del tenis cubano es que aún no se confirma la ausencia de alguna jugadora extranjera, para poder incluir en la competencia a la experimentada Yamilé Fors (participan 32 y ella es la número 33), bronce en el doble femenino (junto a Yanet Díaz) en Santo Domingo'03.

La presencia de Fors en Guadalajara sería muy importante para nuestra delegación, por las fuertes aspiraciones que tendríamos en el doble femenino con el juego alegre y efectivo de la combinación Fors-Díaz. “Es una dicha tener a una compañera como Yamilé, por la experiencia que tiene, pues ya participó en dos Panamericanos y puede transmitirme sus conocimientos en mi debut. En el doble con ella me siento cómoda, guiada, nos comunicamos bien dentro de la cancha”, comentó Misleydis a *Granma*.

“En Guadalajara daré lo mejor de mí como premio al esfuerzo que hemos realizado. El servicio ha sido uno de los aspectos que más me ha limitado como atleta, pero lo estamos trabajando”.

“En Guadalajara daré lo mejor de mí como premio al esfuerzo que hemos realizado. El servicio ha sido uno de los aspectos que más me ha limitado como atleta, pero lo estamos trabajando”.

MISLEYDIS DÍAZ “Nada está escrito...”



El revés es el golpe fuerte de Misleydis.

FOTO: OTMARO RODRÍGUEZ DÍAZ

La joven artemiseña compartirá el mixto con Dorante por primera vez. “William y yo empezamos ahora, pero nos compenetramos y congeniamos en las prácticas para hacer un buen papel. Nada está escrito, hay que jugar”, concluyó Misleydis.

CASI 200 PERUANOS

LIMA.—Un total de 198 deportistas, técnicos y dirigentes integran la delegación peruana que participará en los Panamericanos. La nómina, anunciada por su Comité Olímpico, está integrada por 138 atletas de 21 disciplinas, número superior al de 118 que asistieron a Río de Janeiro'07. La disciplina más nutrida es el atletismo, con 23 deportistas, seguida del tiro (17) y el voleibol (12). (PL)

ARROYO POR ECUADOR

QUITO.—El pesista Jorge David Arroyo es la gran esperanza ecuatoriana de llegar al podio, luego de conseguir un triple campeonato mundial juvenil este año, en Malasia. Arroyo ganó el arranque, envión y total, en la división de los 105 kilogramos. Otras disciplinas que pueden brindar alegrías a Ecuador son el boxeo, el canotaje y la marcha. La delegación concurrirá con 162 deportistas de 28 disciplinas. (AP)